

DIARIO

DE PALMA

del miércoles 20 de



octubre de 1813.

San Juan Cancio presbítero.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMOS.
7 de la mañana.	15 grad.	28 p.	O. sereno.
12 del dia.	15 grad.	28 p.	Idem cubierto.
5 de la tarde.	15 grad.	28 p.	Idem y lluvia.

ESPAÑA.

Coruña 8 de setiembre.

De Vigo, con fecha 2 del corriente, se ha recibido parte para que se anuncie aquí (como se hace) por disposicion del Sr. consul de S. M. B., á fin de que sea notorio á los comandantes de los buques de la misma nacion, que cruza desde el cabo de Finisterre hasta Vianna sobre la tierra, la goleta francesa de Lorient, nombrada la Leona, que ademas de haber quemado y apresado 10 barcos portugueses, españoles e ingleses, segun el ultimo parte que se recibió, apresó otros 3, y el ultimo á 31 del pasado, á 2 leguas de Corrobedo, que iba con carga de vinos y vestuarios para el exército ; de los 3 dos eran ingleses, y lo mas sensible es que uno de ellos se defendió y fué en el combate á piñón con la gente. El corsario conserva su tripulación de 112 á 120 hombres, y trae consigo el bergantín inglés de fardería : parece que el dia 30 apresó sobre Muros otros tres ingleses y portugueses, y quedaba á 2 leguas de aquellas atalayas ; de suerte que lleva ya 16 barcos apresados. (Gazeta de la Regencia.)

Cádiz, 28 de setiembre del año B. C. 1814.

y sosteníeban el concurso de la guerra, y en su servicio solían ser muy útiles, es particularmente en los combates, en los que se distinguió su valentía y astucia. ARTICULO DE OFICIALES Y OFICIALES. — A las órdenes del Rey en el año próximo pasado comenzó la guerra entre la Rusia y la Francia, previó acertadamente el encargado de negocios del Rey en la corte de S. Petersburgo, que en los exércitos del tirano irían sirviendo algunos de los prisioneros españoles, que por salir en parte del encierro y de la miseria, y mas que todos, movidos de algún género de esperanza de poderse fugar, temían este partido. Con esta idea trató con S. M. I. acerca del modo con que serían recibidos estos infelices en los exércitos rusos, si él se graba que desertasen de las filas del execrable enemigo. No solo aseguró S. M. I. que serían bien recibidos, sino que extenuó su generosidad á mantenerlos y vestirlos hasta que en la buena estación pudiesen regresar á continuar sus servicios en los exércitos españoles. Por medio de proclamas en castellano, que se introdujeron en el campo enemigo, se hizo saber á aquellos desgraciados esta noticia tan agradable y lisonjera, y correspondiendo contentos y agradecidos al llamamiento de su digna y amada patria, acudieron en número bastante para formar un regimiento, que por su buen porte y exácta disciplina ha merecido la mayor consideración á S. M. I. y á todos los habitantes de S. Petersburgo que honraron con su presencia el acto de la prestación del juramento de fidelidad á la Constitución y al Rey que el memorable dia dos de Mayo hicieron en el sitio imperial de Zsarcocelo todos sus individuos.

Faltaba únicamente la bendición y entrega de las banderas que debían hacerse con arreglo á ordenanza. Y noticioso el Excmo. Sr. D. Eusebio de Bardaxí y Azara, ministro plenipotenciario del Rey en aquella corte, de que la emperatriz reynante solemnizaría con su presencia la ceremonia para dar esta nueva prueba de benevolencia á los españoles, pasó á convidarla, como también á la emperatriz madre, á los grandes duques, xefes de palacio y personajes principales de la corte, para que asistiesen al lado de S.S. MM. imperiales y altezas.

D. Francisco de Zea y Bermúdez, consal general de España, se encargó de que en medio de la gran pradería del sitio imperial de Zsarcocelo, donde residía entonces la emperatriz reynante, y se halla aquartelado el regimiento, se colocase un altar, y contiguo á él en otro ángulo el retrato de nuestro amado Rey Fernando VII.

de VII. Para que la familia imperial estuviese con la decencia y comodidad correspondientes, se dispuso una magnífica tienda de campaña, y junto á ella otra para las damas y caballeros que habían de asistir á la función; la qual determinó sabiamente el Excmo. Sr. D. Eusebio de Bardaxí que se celebrase el dia 19 de Julio, aniversario de la famosa batalla ganada á los franceses en los campos de Baylen. Llegado este dia, se trasladó con los individuos de su ministerio y el cónsul general al sitio Imperial; y quando todo estaba dispuesto, hizo saber á SS. MM. I. R. que solo se esperaban sus órdenes y presencia para comenzar la ceremonia. Acudieron sin tardanza á la tienda de campaña que les estaba destinada, e inmediatamente se bendijeron las banderas, y se entregaron al regimiento segun previene la ordenanza. En seguida se cantó el *Te Deum* y una misa solemne por la capilla de la iglesia de Malta; y concluida esta, desfiló el regimiento por delante del retrato de nuestro deseado Rey y de las personas de las emperatrices, gritando: *Viva Fernando VII, vivan las Emperatrices de un modo tan expresivo y energico que todos los circunstantes se enterneceson.*

Por una feliz casualidad llegó á la emperatriz reyante en aquél momento la noticia de la brillante victoria conseguida por el ilustre duque de Ciudad-Rodrigo en Vitoria, la qual comunicó inmediatamente á nuestro ministro, contribuyendo sobre manera esta agradable noticia á hacer mas alegre y plausible aquella ceremonia. Finalizada la qual se retiraron SS. MM. imperiales, manifestando en sus semblantes y expresiones así la dulzura y amabilidad de su carácter, como la particular satisfaccion y contento que habian recibido.

El Sr. ministro tenia preparado un almuerzo para los grandes de la corte que habian asistido á la función; y durante este se manifestaron energicamente los sentimientos de la mas pura amistad hacia la España y demas naciones aliadas. Se repitieron los brindis por nuestro desgraciado rey Fernando, por el emperador de Rusia, por el rey y príncipe regente de la Gran Bretaña, por el rey de las Dos Sicilias, por el príncipe regente de Portugal, por el invicto lord Wellington y demas generales que se han distinguidos en esta gloriosa lucha.

La emperatriz reyante, deseando todavía dar mayores pruebas de su particular afecto, convidió á comer al dia siguiente al Señor de Bardaxí, al cónsul general y al coronel Don Alexandre

O-Donell , que lo es del regimiento ; y mandó distribuir á la tropa 14 barricas de arroz , 30 libras de carne , mas de 100 botellas de leche y mucho aguardiente. Igualmente la emperatriz madre tuvo la dignación de convidar á comer el dia 25 al referido Sr. de Bardaxí.

Tan honrosas demostraciones de parte de la Rusia , y las que en Londres recibió nuestro embajador de S. A. R. el príncipe regente el dia que fué á comer á su casa , acreditan que la nación española donde quiera resibe las distinciones que merece por su inimitable constancia y por su esforzado valor.

Coacléyese esta interesante relación con la arenga siguiente que el Excmo. Sr. D. Eusebio de Bardaxí hizo á las tropas luego que hubieron jurado las banderas. (*Mañana se insertará la dicha arenga.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Quaderno. Opúsculos útiles á toda clase de personas , singularmente á los niños &c. Esta obra contiene 1.^º la práctica de una vida christiana : 2.^º el himno de la religion adiconado : 3.^º documentos morales en verso , especialmente sobre los mandamientos : 4.^º una excelente epistola moral , que trabajó en Bellver el Sr. Jovellanos : 5.^º la historia de nuestra santa religion desde el principio del mundo hasta Juliano el Apóstata : 6.^º la serie cronológica de los papas hasta nuestro SS. P. Pio VII : 7.^º el sumario en verso de la historia de España hasta nuestros días. Se hallará en el Carmen y en la librería de Carbonell , á 7 rs. vn. á la rústica , y 10 en pasta.

Aviso. Quien quiera valerse de dos hombres catalanes para purgar y limpiar trigo , arroz y otros granos , lo que harán con perfección , acuda á la calle de los Estudios Generales , núm. 21.

Sirviente. Un jóven de buena conducta desearía acomodarse en alguna casa para servir á algun señor solo : sabe leer , algo de escribir y contar , y tambien un poco de guisar : el que lo necesite deixará por escrito las señas de su casa en la imprenta de este periódico para que el pretendiente pueda acudir á ella.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi , costa den Brós , núm. 2.